

El Eco Toledano

Diario defensor de los intereses morales y materiales de Toledo y su provincia.

Redacción y Administración:

Comercio, 12 (Imprenta Moderna)

Propietario:

Antonio Garijo

FRANQUEO

CONCERTADO

Consultorio-Clínica Operatoria

DEL DOCTOR GARCÍA CAPPA

Fundada en el año 1906.

Cuesta de los Pascuales, núm. 8, telf. 210.--TOLEDO

CONSULTA

de enfermedades de la vista, garganta, nariz y cirugía general, á cargo del **Dr. García Cappa**, del Hospital de la Cuesta y del Real Dispensario Antituberculoso Príncipe Alfonso.

Martes y viernes: de 11 á 1 y de 2 á 5.
Madrid: todos los días (excepto los citados) de 2 á 5.—Santa María, 6, pral.

Clínica el 606 y se inyectan tuberculinas.—Este Consultorio se halla abierto todos los días de 3 á 4, para la curación de enfermos en tratamiento, á cargo de los Practicantes **D. Valentín L. Ayllón** y **D. Fernando González**.

CONSULTA

de enfermedades de la matriz, vías urinarias, piel y sífilis, á cargo del **Dr. Fernández Criado**, del Hospital de San Juan de Dios y de la Facultad de Medicina (Hospital de San Carlos).

Todos los domingos: de 11 á 1 y de 2 á 5.
En Madrid: todos los días, de 2 á 4.
Atocha, 66, 1.º

ESPAÑA AGONIZA

España agoniza, tristeza causa el dolor, pero ante la evidente realidad de los hechos, que se imponen, hay que reconocerlo. España agoniza, decae, sufre... el pueblo español se despuebla, tiene hambre y no come; el español de las estepas castellanas, andaluzas y gallegas, no conoce á los gobiernos para decirles, no sabe de ellos otra cosa que lo que aprende por las leyes tributarias y carcelarias.

El gobierno español no se percató de que hay media España aún por descubrir, por educar y dar de comer; el pueblo español se muere de sed, y sus aguas se evaporan tranquilamente al Atlántico ó al Mediterráneo, por la negligencia de conservar los canales que la lleven hasta la cumbre de Moncayo.

España atraviesa en los actuales momentos un periodo de profunda crisis y de decadencia, comparable solamente á los tiempos de Enrique IV de Castilla.

Como España no llega á la medida de las naciones fuertes, tampoco sus hijos llegan á la medida ni al peso necesarios para servirle con las armas en la mano. La degradación física del pueblo español se ha puesto de vista en el último momento, del cual han sido excluidos ¡el diez por ciento! por ser enanos, débiles, menos que un cordero y por tener una enfermedad torácica de un chimpancé; ha sido en una palabra, lo que más adecuadamente se llama una quinta de párvulos. Prestemos nuestra atención en el lamentable estado de la enseñanza y nuestras escuelas llamadas escuelas; causa dolor, indignación y odio, pensar que el porvenir del pueblo español está en la decaída y degradada escuela primaria.

Causa dolor el ver que la escuela, que debería ser el baluarte que transforma las miserias en grandezas de la vida, radique, en

su mayoría, en verdaderos focos de infección antihigiénicos y pedagógicos, amparando el decaimiento de la raza.

Causa espanto el vergonzoso espectáculo nacional que representa el contemplar millares y millares de brazos juveniles que emigran de su madre patria, cual de cruel madrastra, á través de los Pirineos, allende los mares, donde se emanan vendavales aereos de civilización y de progreso, en busca de algún consuelo, donde mitigar puedan el recuerdo aterrador de haber nacido en una patria de ingratitud y de injusticia.

Es una vergüenza, que causa, no ya indignación, sino odio, el contemplar que el pueblo español fuerte, rico y poderoso, haya pasado, mediante corrientes de vida anémica, á la miseria, á la debilidad y al decaimiento.

Fijemos, en una palabra, nuestra atención en todos y cada uno de los innumerables males de que adolece nuestra querida Patria, en todos los órdenes de la vida, y en el fondo de todos y cada uno de ellos, tendremos como inminente una consecuencia lógica y triste: que España agoniza, que el pueblo español muere de hambre, de esclavitud y de oprobio.

Y en tanto que esto sucede, cuando España tiene doce millones de analfabetos y no tiene escuelas, y las que tiene, peor que si no existieran, falta en su mayoría de comunicación, cuando el pueblo emigra antes de morir de hambre, entonces, el Gobierno español, en vez de emprender con urgencia la reconstitución interior del país que decae, emprende sí, una guerra insensata, sin finalidad positiva alguna, llevando nuestro valeroso y sufrido ejército á conquistar una patria de peñascos, á cambio de sembrarla de cadáveres de héroicos luchadores en el triste Barranco del Lobo.

Cuando los gobernantes españoles

decían carecer de recursos para levantar escuelas, establecer medios de comunicación, impulsar la riqueza del suelo inculto, animar la emigración, y, en una palabra, para evitar la agonía de un pueblo, crean una escuadra de 400 millones de coste; subvencionan una empresa de privilegiados con 200 millones, emprenden una injusta é impopular guerra que ha evaporado estérilmente 500 millones y ¡aún más! preparan en los actuales momentos una segunda escuadra, manteniendo así, viva y latente, la sangría de un pueblo moribundo.

Este huracán dañino, que ha desarrollado su furia como enemigo de la civilización del pueblo español; se impone la necesidad de sepultarle sea como sea, y cueste lo que cueste, por su egoísmo ante la corriente humana que no quiere esclavos, que quiere escuelas y maestros bien retribuidos, para que puedan vivir dignamente en sociedad, que quiere agua y no tiene, que tiene hambre y carece de trabajo, y en una sola ó única palabra ante la corriente humana que dice: «Ni guerra, ni escuadra; despensa y escuela».

Ha llegado el momento de la indignación nacional, ante las miserias que agobian nuestra querida Patria; todos unidos como un sólo hombre, opongámonos á la insensatez de los gobiernos impopulares nuestra acción enérgica, violenta, en defensa de la España que agoniza, para vivificarla y reconstituirla al grito de: Ni guerra ni escuadra; despensa y escuela.

ANTONIO SÁNCHEZ ESCOBAR.

Toledo 23-X-1912.

Consultando revistas.

ECOS DEL CAMPO

Sigue sin llover en muchas comarcas y la sementera se retrasa demasiado ó se hace en seco, lo que es un mal auguro para el año agrícola venidero. En el mercado de cereales, ya desanimado, se ha iniciado una gran paralización en las transacciones, debido, sin duda, á la supresión del derecho arancelario acordado por el Gobierno, lo que indudablemente traerá consigo un pequeño descenso en los precios que los acaparadores tratan de aprovechar.

Los agricultores, por mediación de los representantes en Cortes, han recurrido al Ministro de Hacienda para aplazar un poco más la disposición oficial supresiva, pero el Sr. Navarro Reverter se mostró intransigente, prefiriendo atender las peticiones de los industriales del litoral, como ha hecho siempre, siendo para él cosa secundaria el que se abarate ó encarezca el pan.

No será gran cosa—á juicio de los agricultores—el descenso en los precios, pero la intención del ministro ya la han visto los que ignoraban cómo las gasta este buen gobernante que la suerte nos ha deparado. En la Mancha, Valencia y Aragón, se está haciendo la recolección del *azafrán* y la cosecha resulta bastante escasa, por lo que los actuales precios de 123 á 125 pesetas el kilo, se supone que han de mejorar en breve. La cosecha de *maíz* es bastante regular en casi todas las regiones productoras de España, y la de *patatas* también resulta buena y de excelente calidad, especialmente en las tierras frescas, donde no ha sido atacada por las criptógamas. La *vendimia*, en nuestro país, está casi terminada, y se cree que los calculistas sufren error al apreciar el rendimiento igual ó menor que el año anterior. Estamos más bien en la creencia de que la actual cosecha de vinos en España supera bastante á la de 1911, á pesar de haber faltado las lluvias en la época crítica del desarrollo del fruto. Los *precios de la uva* han tenido una gran desproporción entre unas y otras comarcas, pero en general, han sido remuneradoras para el viticultor, y son indicio de que las actuales cotizaciones del vino continuarán, si es que no mejoran así, que pase esta primera etapa de ofertas para atender apremiantes necesidades. Dada la buena calidad del fruto recogido, es de suponer también que las clases resultarán superiores, lo que contribuirá á que se sostengan, si es que no mejoran los precios que se registran de algún tiempo á esta parte.

Tengo á la vista los últimos números de *La Revista vinícola y de agricultura*, de Zaragoza, *Le Midi Vinicole*, de Montpellier, y *La Revue Vinicole y Le Journal Vinicole*, de París, y de su lectura se deduce que la cosecha de vinos en Francia ha sido de algunos millones de hectolitros más que el año anterior. Los apreciables colegas publican curiosas estadísticas de los vinos librados al consumo y para la exportación en el curso del último año, y no se explican, como nosotros nos explicamos, el fenómeno del alza del vino á raíz de la actual vendimia, habiéndose ya hecho importantes transacciones en la primer quincena de Octubre presente. En el Mediodía son muy solicitados los vinos de alta graduación y de buena calidad al precio de 26 á 30 francos hectolitro y los vinos de 8° á 11° se detallan allí entre 23 y 29 francos.

Toledo.—(Provincia).—Terminada la actual vendimia con exceso de rendimiento. Precio de la uva: tinta, á 9 pesetas carga; blanca, á 4,75 pesetas. Granos: candeal, entre 10 y 11,25 pesetas la fanega; cebada, entre 6,50 á 6,75 pesetas fanega. Aceite, de 13 á 16 pesetas, según los puntos.

J. M. SANTOS.

Los vinos de Yepes.

Cosechero premiado.

Un nuevo triunfo á los muchos conquistados, ha conseguido uno de los cosecheros más acreditados en la viticultura española, con motivo de la esmerada producción y perfeccionamiento de su industria.

Entre las importantes instalaciones

de vinos que se exhibieron en la Exposición internacional de viticultura últimamente celebrada en Barcelona, figuraba la del conocido cosechero de la villa de Yepes, D. Ramón Velázquez y Rodríguez, cuyas bodegas tiene instaladas en aquella localidad desde hace más de veinte años.

El jurado calificador, compuesto de competentes miembros, estuvo acertadísimo, pues supo apreciar en todo su valor las excelentes propiedades y diversos tipos de vinos que el Sr. Velázquez presentó, siendo así que los premió con un Diploma de Medalla de Oro y Cruz Insignia.

Todos sabemos la fama que gozan los ricos vinos de Yepes, pero nunca han tenido tanta aceptación desde que dicho señor exhibió los suyos en la reciente exposición de la ciudad condal, pues, en honor á la verdad, fueron unos de los que más se elogiaron por su perfecta elaboración y absoluta pureza.

No nos hemos de detener á reseñar las magníficas bodegas del Sr. Velázquez, su inmejorable instalación y las diversas operaciones y procedimientos que en aquéllas emplea para la elaboración de sus exquisitos vinos; ya sabemos es acaso una de las mejores de España, no solamente en el solo concepto antes expresado, si que también por el esmero y escrupulosidad con que se verifican las manipulaciones. Sólo nos limitamos á unir á las innumerables ya recibidas, nuestra más sincera felicitación por el triunfo que ha obtenido en dicha Exposición Internacional, triunfo que no sólo pone de manifiesto el resultado de su industria, sino que también honra á toda la región, acrecentando más la fama de que en el ramo viticultor goza aquella villa.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

La Dirección general de primera enseñanza, ha desestimado el recurso de alzada interpuesto por el Ayuntamiento de Ontígola, contra un acuerdo de la Junta provincial de Instrucción pública, sobre abono de retribuciones y alquiler de casa á D.^a Aurora Ulloa, maestra que fué de Oreja.

El próximo día 4 darán comienzo las oposiciones á escuelas nacionales de niñas, y el 15 las de niños, convocadas al turno libre.

Ha quedado vacante la escuela nacional de niñas de La Mata, por haber transcurrido el plazo de los seis meses en que fué jubilada la maestra D.^a Blasa de la Cruz, sin que haya sido clasificada.

Se ha posesionado de la escuela nacional de asistencia mixta de Palomeque, la maestra propietaria D.^a Angeles Aragón, habiéndose cesado la interina D.^a Victoria Carrasco.

Se ha remitido á informe de la Junta local de primera enseñanza de Almendral el expediente de la maestra D.^a Fuencisla Latre, solicitando del Rectorado se la declare con aptitud para poder volver á encargarse de su escuela, por haber terminado el segundo período de observación.

En el mes próximo tendrán lugar las misiones pedagógicas, que darán comienzo por el partido de Illescas.

La sesión de clausura será en la capital.

El maestro de la escuela nacional de asistencia mixta de Caleruela, D. Angel Rincón, ha solicitado de la Dirección general de primera enseñanza se le conceda la correspondiente licencia para poder cursar sus estu-

dios en la Escuela Normal de esta capital, con el fin de obtener el título superior, habiendo propuesto el interesado para suplente á D. Benedicto Alía, que reúne las condiciones legales.

Ha solicitado escuelas por concurso de traslado del Rectorado de Madrid, la maestra de una escuela nacional de Yébenes, D.^a Patrocinio Gil.

D. Alfonso Vallejo y González, maestro interino de Sección de la escuela nacional de niños de Puebla de Don Fadrique, ha solicitado de la Superioridad se le admita la renuncia de su cargo, fundado en motivos de salud.

Ecos de la provincia.

Nos escriben de diferentes pueblos de la provincia lamentándose de las malas condiciones en que se están realizando las operaciones de siembra en los campos, hasta el punto de que en muchos pueblos no han podido ser comenzadas dichas operaciones por ser materialmente imposible entrar los arados en la tierra, pues tal es el estado de dureza de la misma á causa de la pertinaz sequía.

Nos participan, igualmente, que los ganados también van tocando las consecuencias del temporal, pues como es de suponer, los pastos escasean en extremo, el ganado que mayormente experimenta los efectos de la sequía, es el lanar y cabrío, habiendo perecido en muchos puntos buen número de reses, y, en general, tiene que ser ayudada su alimentación con piensos.

Esto hace que los ganados vayan alcanzando precios fabulosos, que dificultan las transacciones.

El resto de los mercados también van alcanzando crecidos precios, y de modo excepcional la algarroba, alcaceña y cebada, por el excesivo consumo que de tales granos se hace para sostener al ganado y crías.

Los trigos son los que más se resisten á la subida de precios, pues oscilan éstos entre 11,50 pesetas y 12,50 pesetas, bien todos ellos tienen tendencia á alza.

Talavera, 28.—En la última sesión que en unión del Ayuntamiento de la ciudad ha celebrado la Junta municipal de asociados, quedó definitivamente acordado la supresión de los consumos en esta localidad para el próximo año de 1913.

La votación ha sido ganada por una inmensa mayoría, hasta el punto de haber doblado la cifra de votos.

En el asunto ha tenido una intervención grande y decidida el joven periodista y concejal de este Municipio señor Ginestal.

La voluntad del pueblo se expresó en términos tan elocuentes como energéticos en la sesión aludida, que, decididamente, se mostró dispuesta á suprimir el tributo de consumos.

Aun cuando muchos suspicaces entienden que la supresión de los consumos ha de dar origen á no cubrir la suma de su rendimiento con el que de impuesto sustitutivo había de recolectarse, puedo comunicar que el vecindario, cuyas aspiraciones estaban cifradas en dicho acuerdo, al ser sancionadas han tomado en forma concluyente y solemnemente estado oficial.—R.

DIPUTACIÓN PROVINCIAL

Sin sesión.

En la reseña que ayer publicamos, referente al acto inaugural de las sesiones de pleno, correspondientes al segundo período semestral, consignábamos el acuerdo que la Diputación tomó relativo a los días que para expresadas sesiones habían señalado y hora en que las mismas habían de celebrarse.

En vista de ello, á las once de la mañana de hoy, nos hemos personado en el hermoso Palacio, residencia oficial de la Corporación provincial, al objeto de cumplimiento á nuestros deberes de formación.

Hasta la una de la tarde hemos permanecido en aquella casa sin que haya podido llenar el cometido que hasta nos llevara, pues ni siquiera ha llegado á abrirse el regio salón de sesiones. Sabemos que la Comisión de Hacienda ha estado reunida y ocupada en hacer enmiendas necesarias y de conveniencia al proyecto de presupuestos, que fué leído, é informando las instancias que pasaron á sus manos para estudio.

Si bien nuestro asombro es mayor al ver oído que, muchos de los diputados regresarán esta tarde á los puntos que tienen instalada su residencia, cuando aún no han dado comienzo siquiera al cumplimiento de los deberes que Toledo les trajo, que son anejos al cargo que por elección popular admitieron y que en él está depositada la confianza y administración de los intereses de todos y cada uno de los distritos en que se encuentra dividida nuestra provincia.

Esta tarde, si el pleno llega á reunirse, iremos informando al lector de lo que en él ocurra; pero si bien sabemos que hay asuntos de suma importancia y trascendencia para los intereses provinciales que resolver, hasta ahora nos hemos conformado con decir que, después de estar acordado, la Diputación celebrará sesión en la mañana de mañana.

HECHOS EN LA PROVINCIA

Homicidio.

Pantoja, 29.—Próximamente á las once de la noche del domingo último, el vecino de esta villa Miguel Nombela Luján y Francisco Peña, que lo es de Villaluenga, en la calle de la Iglesia, y sin que aún se sepan los motivos originarios de la cuestión, entablaron acalorada discusión, que en breves momentos alcanzó grandes proporciones, hasta el punto de que de ella resultó muerto el Francisco, á consecuencia de un disparo de escopeta de fuego que contra él hizo el proyectil penetró en el pecho del difunto, causándole la muerte casi instantáneamente.

El agresor, después de cometido el crimen, se dio á la fuga, pero merced á las gestiones del Juzgado de instrucc-

ción de Illescas, que instruye el correspondiente proceso, y á las no menos activas de la Benemérita, no tardó en ser capturado y conducido á la cárcel del partido.

El interfecto era casado, de treinta y dos años de edad, natural de Ubeda (Jaén), jornalero de oficio, y, como dejó dicho, vecino del inmediato pueblo de Villaluenga.

El hecho ha consternado profundamente á este pacífico vecindario.—*Corresponsal.*

¿Con qué objeto?

Manzanque, 29.—En un chozo que hay cerca de la casilla de la vía férrea de Madrid á Badajoz (kilómetro 93) y término municipal de esta villa, han sido robados en la noche del 25 al 26 dos petardos de los que se usan para hacer señales al tren cuando hay niebla, habiendo violentado la puerta del chozo.

Se ignora quién sea el autor ó autores del hecho.—*Corresponsal.*

Registros fiscales de urbana.

El administrador de contribuciones de la provincia de Toledo, hace saber: Que cumpliendo cuanto dispone la circular de la Dirección general de Contribuciones para esta clase de servicios, se limitará á consignar que, no existiendo modificación alguna en cuanto á tipo de liquidación ni á ningún extremo que altere la marcha de estos documentos, las Corporaciones que les afecta se atenderán en un todo á lo expuesto en la circular de su oficina, publicada en el *Boletín Oficial* de 21 de Octubre de 1911, donde ya se manifiesta que el tanto por ciento á que se debe liquidar no debe exceder del 18 por 100, y al cupo que resulte serán agregados los recargos del 16 y 7,50 por 100 como á la riqueza urbana, según se expresa en el modelo que inserta el *Boletín Oficial* del día 28 próximo pasado, no haciéndose preciso que repita la exigencia en tal servicio, ni las responsabilidades que serán exigidas si quedara incumplido éste, que, como las de rústica y urbana, tiene el mismo interés y relación con el Tesoro, el que pudiera ser altamente lesionado con la más pequeña negligencia que se cometiese.

NOTICIAS

Por la Guardia civil del puesto de Espinoso del Rey, han sido denunciados los vecinos de Robledo del Mazo Ambrosio Martín, Angel García y Felipe Cadalso, por haberles sorprendido pastando sin la correspondiente licencia, con ganado lanar y cabrío, en terrenos denominados «El cerro del Madroñal», al primero, y en «El Mergeazo», á los segundos, ambos propiedad del estado.

Esteras buenas, bonitas y baratas, las tiene TEODORO DIAZ, calle de Venancio González, núm. 11, Toledo.

Visítad esta casa y encontrareis la estera de pleita blanca y de color; cordelillos, reales, sargas, doble telas de pita alfombrada, terciopelo ruso y alfombrillas de todas clases y tamaños y felpudos blancos dobles, á precios económicos.

No equivocarse: (Junto á Zocodover).

Por usar armas de fuego sin la correspondiente licencia, han sido denunciados, en término de Navalmorales, Víctor A. García, vecino de Navalucillos.

En Pueblanueva, Eusebio Rodrigo Sánchez, vecindado en Segurilla.

Y en Sáfont, los vecinos de esta capital; Dionisio Sánchez, Andrés de la Paz y Pedro Navarro.

Todas las armas fueron recogidas por la Guardia civil.

Ha sido nombrado juez de primera instancia y de instrucción del partido de Quintanar de la Orden D. Aurelio Bragado.

La *Gaceta* publica una real orden del Ministerio de Hacienda, disponiendo se anuncie la convocatoria para proveer, por oposición, 25 plazas de la escala inferior del Cuerpo de Aduanas.

Contribución territorial.—*Repartos individuales.*—Las Comisiones de Evaluación en las poblaciones donde existen y en las demás, los Ayuntamientos y Juntas periciales deben proceder á formar los repartos individuales de la contribución territorial antes del día 14 del mes de Noviembre, exponiéndolos en seguida al público por término de ocho días, para que los contribuyentes que se consideren agraviados puedan entablar las reclamaciones que estimaren conveniente á su derecho. Resueltas éstas, deberá elevarse todo lo actuado á la Administración de Contribuciones de la provincia, en fin de dicho mes, para su examen y aprobación si procediere.

Estos impresos se hallan de venta en la imprenta de este diario, al precio de seis céntimos pliego y tres medio pliego.

Anoche celebró junta general extraordinaria la Juventud Tipográfica «Los Veinte», tomando importantes acuerdos, relacionados con la prosperidad social de la misma.

Parece que entre las varias iniciativas que se piensan poner en práctica, figura la de adquisición de local para la celebración de actos recreativos.

Han sido sacrificadas en el Matadero público las reses siguientes:

Toros, 1 (286 kilogramos); terneras, 1 (28); carneros, 25 (389), y cerdos, 4 (462,500).

Recordamos á nuestros suscriptores de fuera de la capital, la conveniencia de ponerse al corriente en el pago de los recibos para el día 15 del próximo Noviembre, á fin de formalizar la marcha administrativa de nuestras oficinas, en cuya fecha, como ya tenemos anunciado, giraremos, siendo de cuenta de los interesados los gastos correspondientes.

Presupuestos, inventarios, cuentas, hojas de servicio y recibos de personal y material, para los señores maestros, SE HAN PUESTO Á LA VENTA EN LA IMPRENTA DE ESTE DIARIO.

Carmen Arcega
PROFESORA EN PARTOS
Cuesta del Águila, núm. 15.

El *Boletín Oficial* de la provincia publica un anuncio de la alcaldía de esta ciudad, en el cual se insertan las condiciones á que han de sujetarse los que deseen tomar parte á la pública licitación para contratar el servicio de limpieza pública, durante el período de seis años, que se contará desde el 1.º de Enero de 1913 hasta el 31 de Diciembre de 1918, ambos inclusive.

Gutenberg, Imprenta Moderna de Antonio Garifo

AGUA Y POLVOS DE LA BELLEZA

MARCA J. T.

Productos de tocador, que por sus maravillosos resultados se han hecho indispensables y de fama universal. La mujer está siempre joven y bella. Quitale las arrugas, pecas, granicies y rojeces. Salud y hermosura se consigue usando ambos específicos, por ser altamente higiénicos.

Se venden en Toledo en los establecimientos de **Tomás Sierra**, Comercio, 7, 9 y 11, y **Mariano Miedes**, Comercio, 33.

Red Telefónica de Toledo

ADMINISTRACIÓN

La utilidad del teléfono está demostrada por el creciente desarrollo de tan importante servicio, aun en pequeñas poblaciones, que ya cuentan con tan beneficioso invento.

La Red Telefónica de Toledo, ya veterana por sus años de servicio, es sin duda la más económica y la que más facilidades ofrece para el abono. Un real diario, ó sean 7,50 pesetas de cuota mensual, instalación gratuita, sin exigir cantidad alguna como garantía de los aparatos, ni dinero en depósito para hacer uso de los servicios auxiliares, que son: conferencias urbanas, conferencias interurbanas, telegramas, telefonemas, sin contar los excelentes servicios que en todos los órdenes de la vida supone la rápida comunicación y propaganda, cada cual de sus asuntos ó negocio.

Creemos no haya red en España que resulte tan barata.

Consérvase la ROPA y SOMBREROS

siempre limpios y nuevos

con la

PASTA ELÉCTRICA DE BROWN

Pasta Eléctrica de Brown.— Una preparación especial para limpiar toda clase de vestidos de señora y caballero, tales como Sombreros de Panamá, de Fieltro, de Paja, Señas, Corbatas, etc., etc.

Pasta Eléctrica de Brown para limpiar toda clase de manchas, tales como de Aceite, de Grasa, de Barniz, de Pintura ú otra especie de mancha, con tal que no haya destruido el tejido. De fácil aplicación, rápido y seguro; las manchas no reaparecen después de usar bien la PASTA.

De venta: **ANTONIO GARJO**, Comercio, 12, y **Zocodover**, 10, Toledo.

FRANCÉS-INGLÉS

Lecciones teórico-prácticas á cargo de **D. Antonio Calzadilla**, intérprete de la casa **Thos. Cook & Son**, de Londres, y ex discípulo del **Lycée Louis-le-Grand**, de París, por el método **Berlitz**; procedimiento el más rápido conocido para el estudio á viva voz de los idiomas, pudiendo el alumno conseguir, merced á una labor asidua de seis meses, el saber necesario para la clara comprensión y acertado empleo de cualquiera de las expresadas lenguas.—Razón: Dos Codos, 10, de ocho á doce de la mañana, y de seis á nueve de la noche.

LECCIONES DE FRANCÉS

á cargo de la Srta. **Estrella Martín**, por los métodos de **Ahn** y **Ollendorff**, se ofrece en su casa y á domicilio, para señoritas y alumnos de la Normal é Instituto; de diez de la mañana á dos de la tarde darán razón en la calle de Santa Isabel, núm. 26.

SE ARRIENDAN

los Billares del Centro, **Zocodover**, 33, con cuatro magníficas mesas y demás accesorios para su explotación.

Informarán en la misma casa (**Sastreía de Cantos**).

PIANO

Se necesita alquilar uno. Razón en esta Administración.

Se venden dos casas

una en la plaza de **Valdecaleros**, núm. 9 y otra en la calle de **Gilitos**, núm. 22.

Para tratar con su dueño, **D. Manuel Conde**, **Merced**, 7.

MERCEDES,

Modista de sombreros.

es encargada de la casa **Múgica**, de **San Sebastián**, y de **Madame Urma**, de **Madrid**. Reformará toda clase de sombreros **Castor**, terciopelo y paja. Arregla, riza y tiñe plumas.—Avisos: Comercio, 70 y 72, Toledo.



LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS.

CAPITAL SOCIAL

12.000.000 de pesetas efectivas

COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

47 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida.

Seguros contra incendios

Subdirectores en Toledo: Sres. **Viuda de F. Amusco é Hijo**, plaza de **San Justo**, número 15, y Agencias: **D. Florencio Camuñas Lería**, plaza de la **Magdalena**, núm. 12, y **don Enrique Durán**, **Puerta Llana**, núm. 22.

SE VENDEN

VEINTE zafras, con cabida de 1.400 litros, nuevas.

Razón: Oficinas de Consumos, **San Agustín**, núm. 4.

Hojas declaratorias de cédulas personales á 2 pesetas el 100 en la imprenta de este diario.

Faustino Vega

RESTAURANT

Barrio Rey, 9.—Tel.º 201

TOLEDO

Especialidad en asados, perdices y paellas

Precios económicos.

NOMENCLÁTOR

de los

pueblos de la provincia de Toledo

á 0,50 pesetas

en la Imprenta Moderna.

EL ECO TOLEDANO se vende al público en su Administración, Comercio, 12, al precio de 5 céntimos número corriente y 10 atrasado.